
Cahier de rédactions

Numéro d'inventaire : 2014.00238

Auteur(s) : Laure Moureaux

Type de document : travail d'élève

Période de création : 1er quart 20e siècle

Date de création : 1917 (vers)

Inscriptions :

- ex-libris : avec

Matériaux et technique(s) : papier

Description : Couverture verte à motifs décoratifs.

Mesures : hauteur : 22,4 cm ; largeur : 17,4 cm

Notes : Reconverti en cahier de brouillon.

Mots-clés : Rédactions

Cahiers journaliers, mensuels et de roulement de l'enseignement élémentaire

Formation de la conscience nationale et patriotique

Filière : École primaire élémentaire

Niveau : Cours supérieur

Nom de la commune : Clairvaux-les-Lacs

Nom du département : Jura

Utilisation / destination : enseignement

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : n.p.

Commentaire pagination : 60 p.

ill.

Lieux : Jura, Clairvaux-les-Lacs

et découragée. Les efforts que j'ai faits n'ont servi à rien. Comme la rose, le papillon brille mais comme elle aussi il est éphémère. Toute sue la beauté est vaincue par le papillon après m'avoir provoqué tant de peine, que de peine j'ai causé tant confus. Quelle différence entre ce plaisir de joie momentané et le plaisir que j'aurai lorsque en accomplissant une bonne action.

Rédaction.

La raison du plus fort.

Montrez, par quelques faits historiques, que ce mot de La Fontaine est malheureusement trop souvent vrai. Vous pourrez, on va dire, rechercher au tout ou tard, la raison du plus fort ne cessera pas d'être la meilleure et à l'on n'aperçoit pas des indices de ce changement souhaitable.

Développement

Dans la fable *Le loup et l'agneau*, La Fontaine nous a bien montré que la raison du plus fort est toujours la meilleure. Mais que de faits historiques nous l'ont prouvé et nous le prouve encore dans les guerres passées, et la guerre actuelle. Ce fut le plus souvent l'Allemagne qui usa de sa force et de sa puissance contre le droit ou la liberté de ses pays voisins. Ainsi la Russie s'unit avec la Russie et l'Autriche pour démembrer la Pologne ^{entre eux}. Ensuite ces trois pays se la partagèrent. Ainsi pour agrandir la Russie, les Allemands firent la guerre à l'Autriche et lui enlevèrent les pays slaves. Plus tard en 1864 elle s'allia à l'Autriche pour enlever au Danemark le Schleswig, et le Holstein, bien que le Schleswig soit en grande partie peuplé de Danes.